

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

D. Pedroll... Ante el conflicto de la crisis de trabajo

«La Asamblea Constituyente prosigue, intrépida y magnánima, su creadora labor. En el nuevo Sínodo de la ideología reconstituyente, sustituye al mítico Moisés, el espíritu redemptivo de las transformaciones súbitas encañadas en los legisladores modernos».

(De «La Tierra»)

¡Don Pedro, don Pedro de mis mayores respetos! he sufrido con celos porque la corrección literaria de sus artículos de «La Tierra», pone el marchamo a los postulados diversos y contradictorios que según el viento relinante de la política general y local formula con una devoción verdaderamente edificante del círculo en que actúa y que la generalidad trata de contrafijir cada día mas.

Para eso de que parengone y su ponga por encima la labor de la Asamblea Constituyente de la del «mítico, choiser», eso es una heresia que condenara seguramente su don Alejandro Lerroux, que si lee el párrafo [que transcrito dejo por cabeza de estas líneas, sonreirá piadosamente, pero con amargura, porque verá claramente hasta donde podrá llegar a las masas indócitas el apostolado laico socialista que desdeña el Decálogo mosaico que ha iluminado la conciencia humana con luz de verdadera moral en todos los pueblos cultos y en no pocos incultos, con «las obras de unos cuantos señores», que contradiciendo su fundamento político esencial de libertad de pensar y de exponer sus ideas, han tenido necesidad de hacer una ley de defensa de la República para amordazar el pensamiento, la voluntad y toda especie de actuaciones que entrañen una protesta contra su obra.

El espíritu de la Divinidad radiivo por Moisés en el Sínodo y anunciado por rayos y truenos al pueblo que lo oídará, para recordarle la obediencia a su ley moral que estima a todos como hermanos ha tenido en los legisladores modernos también su protección quemando templos y conventos, pero imponiendo una moral que divide al cuerpo social en explotadores y explotados, en amigos y enemigos, en perseguidores y perseguidos, en algo que nos separa profundamente en religiosos y en ateos.

Afortunadamente, la separación pone de un lado a los que se llaman derechos y es España y de otro a las izquierdas que, con sus predicaciones, han hecho de ella un paraíso terrenal.

AGUSTIN MEDINA ALMELA

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la **CASA CASAS**

La actitud de los sindicatos de la C. N. T.

Ayer tarde, con una gran concurrencia, se celebró en la plaza de toros la anunciada asamblea de sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo para tratar de la actitud a seguir ante la invitación que se les ha dirigido por la Casa del Pueblo afecta a la Unión General de Trabajadores para que se sumen al paro general planteado para el día 24 del actual, si antes no se ha encontrado una solución al grave problema del paro obrero.

Presidió Mari e hicieron uso de la palabra Gálvez, por el Sindicato Único de La Unión; Lledó, en representación del ramo de Transportes; un representante del Sindicato del Vidrio; Bernal, por el Sindicato de la Madera; Martínez, por el de Metalúrgicos de la Constructora Nava; Sgure, delegado del Sindicato de Alimentación; y Recaredo de la Casa del Pueblo. Todos se manifestaron con entusiasmo en solidarizarse con la actitud adoptada por los obreros de la U. G. T., yendo al paro general el próximo día 24 como protesta contra los gobiernos por no resolver el problema de los sin trabajo.

Después el obrero Celestino Fernández, representante de la Comisión Económica afecta a la C. N. T., expuso detalladamente los proyectos de obras que hay en la actualidad, unos más inmediatos, otros más remotos, y el número de obreros que podrían colocarse, para demostrar que éstos se van relativamente pocos y que únicamente las obras del proyecto de riegos resolverían de una manera satisfactoria el problema.

Esta pronuncio a continuación un largo discurso sobre el problema social, atacando a los políticos que no han cumplido con las promesas hechas al obrero, y abogando por el paro en protesta para que el Gobierno solucionara esta situación.

El presidente del acto para terminar anunció que el próximo domingo se celebrará otro mitin para tomar acuerdos definitivos y propuso se telegraficara al Gobierno pidiendo la libertad de los deportados y de los presos por delitos sociales.

Reunión de fuerzas vivas

Anoche desde las siete hasta las diez estuvieron reunidas las fuerzas vivas de esta ciudad en el salón de sesiones del Ayuntamiento, deliberando sobre el conflicto planteado ante la determinación de las organizaciones obreras de la Casa del Pueblo y de la C. N. T. de efectuar el paro general con carácter indefinido el próximo día 24.

Presidió el acto el Alcalde señor Pérez San José, que después de agradecer su asistencia a las numerosas representaciones sociales allí congregadas, expuso el objeto de haberlas convocado, que no era otro que el de darles cuenta de la grave situación planteada por los obreros ante la crisis de trabajo.

Dijo que el Ayuntamiento no puede resolver el problema del paro obrero por sus escasas disponibilidades y que únicamente ve una solución en la realización de los proyectos de traida de aguas potables y de riegos,

Da cuenta a este propósito de haber recibido un telegrama, informándole de haberse firmado la orden autorizando a la Mancomunidad del Talibija para ejecutar por administración los proyectos aprobados del ramal de Cartagena. Añade que espera que el proyecto de riegos se incluya en el plan general de obras hidráulicas del Estado. Termina invitando a la asamblea a que exponga soluciones para evitar llegue a producirse el conflicto anunciado para el día 24.

A propuesta del señor Hernández habió don Manuel Dorda. Dice que la solución tiene que darla el Gobierno, ya que en todos los Ministerios hay proyectos que afectan a Cartagena. Opina que se debe gestionar que las obras del ramal de Cartagena que va a iniciar la Mancomunidad comience por la parte mas próxima a esta ciudad, para que sea mas fácil la colocación de obreros cartageneros.

Don Juan Pedrero manifiesta que se debe insistir en la mas rapida ejecución del proyecto de riegos, haciendo valer Cartagena sus derechos a las aguas sobrantes del Segura que se pierden en el mar.

Don Luis Romero propone que se busque dinero para emprender las obras municipales que hay en proyecto.

Don Pedro Sánchez Maca dice que aprovechando la ocasión de estar en la Subsecretaría del Ministerio de Marina don Antonio Azarola tan conocido y amante de las cosas de Cartagena, debe gestionarse la construcción del dique seco del Arsenal.

Don Marcial Morales propone que vaya una comisión a Madrid a gestionar la realización de los proyectos de riegos y demás obras pendientes.

El representante de la Casa del Pueblo, señor Rodríguez, expone la conveniencia de que la Asamblea aporte una solución al conflicto que se avecina.

Uno representante de la Casa del Pueblo habla del problema minero y propone que los Alcaldes de Cartagena y La Unión deben ponerse de acuerdo y unirse a los obreros si el Gobierno no soluciona el asunto.

Don Enrique Gallego indica que podían construirse los edificios escolares proyectados y que éso no hallar se soluciones deben entre todos a la causa obrera.

Don Luciano Francoso propone que se pida al Gobierno un auxilio económico para el Sindicato Minero y éste podrá dar trabajo. Dice que una comisión debe obrar rápidamente en Madrid.

El señor Pedrero vuelve a hablar para ofrecer por la Sociedad «La Conciliación» que antes de fin de mes comenzará la construcción de 25 ó 30 casas en donde se podrán colocar de cien a doscientos obreros.

Don Celestino Bonmati hace atinadas consideraciones sobre la realidad del hambre en Cartagena y la justicia de la causa obrera y opina que no hay más solución que activar la resolución de los varios expedientes de obras que hay en los Ministerios.

Don Antonio Salas propone que se pida el aval de su Banco para poder realizar las obras municipales proyectadas.

Don José María Hernández opina que las fuerzas vivas y el Ayuntamiento deben manifestarse en forma igual

a como se hizo cuando se plantó el problema de los despidos de la Constructora.

Don Antonio Ros expone las dificultades de que el Gobierno pueda resolver el conflicto en tan breve plazo como el que media hasta el día 24 y propone también que vaya una Comisión a Madrid.

Don Francisco Pérez Lurbe hace eficaces razonamientos encaminados a llevar al ánimo de la representación de la Casa del Pueblo que la solución no puede darla el Municipio a pesar de la buena voluntad de sus componentes. Dice que el problema es de Gobierno y expone los varios importantes proyectos de la Junta de Obras del Puerto, que están ya tramitados y aprobados, faltando solamente el envío de los créditos correspondiente.

Después de otras manifestaciones de algunos de los señores ya mencionados, el alcalde recogió el sentir general de la Asamblea de que la solución ha de darla el Gobierno, ya que el Municipio no puede hacerlo por su apurada situación económica, autorizando las obras de los proyectos de referenda y enviando los créditos precisos para su inmediata realización.

Se acordó que a tal efecto, se traslade urgentemente a Madrid una comisión presidida por el Alcalde, que lleve a la representación del Ayuntamiento y el apoyo moral de las fuerzas vivas, y formada por una representación obrera de cada una de las organizaciones U. G. T. y C. N. T., saliendo a ellos en Madrid los diputados a Cortes.

Los obreros del puerto

La sociedad de obreros del muelle «La Lealtad», ante la escasez de trabajo existente en el puerto y habiendo quedado eliminado el de Cartagena para la recepción de trigo argentino del adquirido por el Gobierno, se ha dirigido por medio de su presidente, Carlos Catalán, a la Cámara de Comercio, en solicitud de que esta entidad preste su decidida cooperación al problema del puerto y se consiga que sea el de Cartagena uno de los designados para la recepción de cargamentos de trigo argentino.

Los obreros no quite ron telegramas

Nos dicen que esta mañana un grupo de obreros al pasar por la calle Mayor y ver en el balcón de la redacción de «Justicia» una pizarra en la que aparecía un telegrama del diputado Navarro referente a la traida de aguas, protestó de su contenido por estar hartos de que se anuncien tantas cosas que luego no se cumplen. Después subieron al piso obligando a que se retirara el telegrama.

Comunión de impedidos

Mañana después de la misa de siete se celebrará el Santo Viático de la parroquia de Santa María de Gracia para dar la Comunión a varios enfermos de las calles: Aire, Medieras, Mayor, Cañón, Baronesa, Dos Gil, Casillo, Murralla del Mar, Gisbert, San Gerónimo Corta, Caridad, San Francisco y Honda.

El Santísimo será llevado en automóvil, al que acompañarán numerosos católicos.

¿Y la lista de los «vivos»?

«República», uno de los diarios locales defensores de la masonería, ha publicado una lista de personas que ya fallecieron, que dice pertenecieron a la tenebrosa secta, enemiga de la Iglesia.

¿Quiere el colega darnos igualmente a conocer la lista de los masones de ahora.

¡Cuanto lo agradeceríamos!

Acción Popular

En el Centro de Acción Popular, en los Acotón Nacional, se celebrará esta noche a las nueve y media la primera lección de la escuela de inventores que ha establecido para sus afiliados esta agrupación derechista con vistas a las futuras elecciones.

Mañana noche a la misma hora habrá sesión del curso de estudios para los jóvenes de Acción Popular.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Malé, para actuar como juez especial en la revisión de contratos de flotas rústicas, el de Instrucción de este partido don Francisco de P. Carohano, habiéndose encargado de dicho Juzgado, don Antonio García de la Vega y del Municipio don Jaito García Vaso.

—Ha marchado a Madrid, Barcelona y Bilbao don Antonio Sánchez Molero y señora.

—A Madrid ha marchado doña Bernarda Cánovas viuda de Corvantes.

—A Barcelona ha marchado don Justo Aznar Salmerón.

ENFERMO

—Está restablecida de su enfermedad el precioso niño Ricardo López hijo del oficial de Telégrafos don Ricardo López.

—Se encuentra enferma doña Josefa Topete esposa del comandante de Ingenieros don Manuel Duro.

La huelga de automovilistas

En cumplimiento del acuerdo tomado en toda España, hoy se inició en Cartagena la huelga del ramo automovilista, en protesta contra la elevación de impuestos y del precio de la gasolina.

El paro es casi completo.

Nos dicen que se han practicado algunas detenciones de chófers por ejercer coacción.

Representantes

necesitanse en todos los pueblos de España, para la venta a particulares de novedades alemanas y ampliaciones fotográficas sublimas.

Muestras gratis o a precio de costo.

Escribid al apartado 10.005 MADRID